
 

 

  

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

◆ 会長あいさつ       山崎秀美会長 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                                                       

１２月１９日の例会記録 

  
 

 皆さんこんばんは、今年最終例会になりました。今
日は寒く、色々忘年会があるようなので、参加される
メンバーの方、少ない感じですけれど、今年最後を二
階堂会員が「職業と職業倫理」を熱く語る予定でござ
いますのでよろしくお願いいたします。 
 取り立てて今日はお話しすることはないのですけ
ど、7月 4日に第 1年例会、今年度開催させていただ
いて、それからちょうど半年が終わろうとしておりま
す。前半に色々なイベントがありましたけれど、会員
の方々には非常に情熱を出していただきまして、参
加も非常に多くの人が参加していただいて、色々な奉
仕活動に積極的に参加していただいて、キャップもた
くさん集まったようです。 
あとは、草加の人たちに、ロータリーは、どのような

活動をしているか、良いことをやっている奉仕団体！
これはなくてはいけない、今の世の中は、ギスギスし
ていますので、そういった世の中に、心に火を灯すよ
うな活動をしているということを、知っていただいて、
次年度に繋げたいと思っています。 
まだ、来年１月から、あと半年ありますが、そこで

は、会員もできる限り増やして、良いことをやっている
ということを、皆さんが PR できるような、町の中でも 
色々な機会があると思うのですね！その機会を捉え
て自分たちの仕事を通して、あるいは社会奉仕です
ね、温かい気持ちを植え付けるような奉仕活動がで
きればと思っております。半年間、どうもご協力ありが
とうございました。は、次年度も１月からも頑張ります
ので、よろしくお願いします。 
 

草加松原ロータリークラブ 

会 長：山崎 秀美 

幹 事：会田小弥太 

 

例会日：毎週火曜日 19:00～20:00 
例会場：草加市文化会館 
事務局：草加市青柳 8-56-21 
    TEL/FAX 048-967-5315 
    PC：sokamatsubara@abelia.ocn.ne.jp 

国際ロータリー第 2770地区第 9グループ 

草 加 松 原 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ  

第５５５回 例会 １月９日 今様本陣 

２０２３ｰ２４年度 国際ロータリーのテーマ 世界に希望を生み出そう 

    幹事報告      会田小弥太幹事 
 こんばんは、特に幹事報告はございませんが、来年

の 1月 9日が新年第 1例会になります。 

例外場は今日と同じ今様本陣なります。間違えて文

化会館には行かないようお願いを致します。 

お客様は、草加市長の山川さん、ガバナー補佐の坪

田さん、補佐幹事の市川さん、それから草加青年会

議所の理事長と、専務理事が一緒に来るかと思いま

すので是非大勢の方に参加をしていただきたいと思

っています。ただ、バッティングしまして、当日商工会

議所の賀詞交換会があるのです。アコスホールで午

後４時から行われます。そちらへ参加される方もいら

っしゃると思いますけれども、草加松原 RC の例会に

も、大勢の方に出席していただきたいと思います。宜

しくお願い致します。 

＊＊新年例会プログラム ＊＊ 

開会点鐘            会長挨拶 
君が代斉唱                  幹事報告 
ロータリーソング       委員会報告 
ロータリーの目的          ＳＡＡ報告 
四つのテスト                出席報告 
お客様紹介          閉会点鐘 

＊＊懇親会プログラム＊＊ 

会長挨拶 
乾杯 

歓談・食事 

歌うバルーンパフォーマンス 
バルーンパフォーマー★MIHARU★ 

手に手つないで 
閉会挨拶 



 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          

 

（株）青葉塗料店 代表取締役 二階堂祐司会員 
               皆さんこんばんは、ちょっと寂しいなという感じもするのですけれども、今日よろしくお願い

いたします。一応山崎会長から「私の職業と職業理念」ですか、ちょっとよくわからないので
すけど、その辺を熱く語れと言われているのですけども、性格上あまり物事を突き詰めて考
えるってことがないものですから、職業理念とか職業倫理って、今でこれっぽっちも考えたこ
とないので、何のために働いているのかっていうのは、生活のためなのですけれども、今回
こういう機会をいただいて話をする。ちょっと職業を振り返りますと、なんか自分で今までこの 

業界にいて、こういうことがあったなって、あまり考えたことがなかったので、いい機会だったなとは思います。 
私は塗料販売業をやっているのですけれども、皆さんの前で喋るのは初めてですね。例えば山崎先生のような

司法書士さんの話などを聞くと皆さん面白いなと思うのですけども、皆さんペンキの話などは、あまり聞きたいとい
う人はまずいないですね！ですから、皆さんの前で熱くペンキのことを語る！そういうことはまずないのですよ。今
日はちょっと、熱く語らせていただきたいと思いますが、会田さんがいるので、非常に喋りづらいことも出てくるの
で、会田さんは違うのですけれど職人さんの一般的で、うちのお客さんでこんな感じがいるのだよっていうことも喋
るので、そういう時は、耳を塞いでいていただきたいと思います。 
私は、元々はハンドバッグの企画の会社にいまして、全くこの塗料業界に入るというのは、概念でありませんで

した。 うちがこのような商売やっていたのですけども、そんなに儲かっているようにも見えないですし、私は、６人
兄弟で、下から 2番目、男では上から 4番目ですから、1番下ですから、私が継ぐということは考えてもない。 
なぜ、継いだかというと、本当は前の会社も辞めたくなかったので、非常に楽しくて、この将来何になりたいとか

も考えたことがなく、 楽しければその場がいいなという感じだったので、勤めている間は、ちょうどバブルの頃で、
もう毎週土曜日は、新宿の椿ハウスか六本木、六本木は、月曜日のマジックと金曜日のレオパードキャットが非常
に楽しいということで、毎週行っていましたね。ですから、家を継いで仕事を一生懸命やろうということは全く考えて
いませんでした。なぜ継ぐようになったかと言うと、兄が継いでいたのですが、兄は亡くなったので、あまり悪い事
は言いたくないのですけど、母から言うには全くやる気がない！会田さんはよく知っているのですけれども、このま
まだと、青葉塗料店は潰れてしまうということで、従業員も含めて全員で、家族会議をしてなぜか私に白羽の矢
が！私がやったからと言って、潰れない保証はないのですけれども、私もそんなにやる気があったわけではなかっ
たのでどうしてと思ったのですが、他にやりたいこともなかった。今の会社は非常に楽しくてよかったのですけれ
ど、塗料業界に入りました。それが、２４歳の時ですかね！塗料業界に入ったら、今までハンドバックの企画ですか
ら、全く違うし全くわからない！意外に塗料業界は奥が深いのです。  
皆さん塗料と言うと、どういうのをイメージしているかわからないですけど、ちょっとペンキ塗る、そのぐらいのこと

しか皆さんないかと思うのですが、ほとんどの物が塗装されています。これはプラスチックのように見えますけれ
ど、これも塗装されています。種類的には２種類の塗装が入っています。このテーブルも全てです。まず塗装され
てない、一時は「畳」旅館の畳に色を付けるという。黄ばんでしまいますからそれを青畳という緑色の塗装とは言え
ないので、着色するようなので、よくゴルフ場で芝が綺麗にグリーンになっているのと同じで、そういうのもありま
す。ですから、床なども当然塗装しています。ですから塗装と言っても、代表的なのは、「建築塗装」会田さんなど
はそうですね。その中でも建築塗装でも外部を塗る塗装屋さんと、内部の塗装屋さん、外部の方も内部は塗るの
です、内部専門でやっている。例えばうちのお客さんで言えば、麻布台ヒルズや、虎ノ門ヒルズなど中を塗ってなど
いて、そういう仕事も同じ職種なのですけど違う。あとは工業用ですね！工業用と言うのは、椅子などや機械、そ
れを塗るのを全て軒並み工業用塗料。これは全く同じ業種であって、売るもの、塗ものが全く材料違いますので、
この辺も覚えるのが結構大変です。それから車用の塗料、防水の塗料と、色々塗料でも、住み分けができていまし
て、私の知り合いなどは工業一辺倒ですから、私と同じ足立区でも、ほとんどバッティングはしないですね。 
今建築塗料がうちは元々7、8 割あったのですけれども、 建築塗料は結局ペンキ屋さんがあちこちにあり、どこ

でも買えるものですから、非常に競争が激しい！ですから工業用とか移行はしていないのですけれども、別にそっ
ちも増やしつつあるので。それから、建築塗装自体非常に手間がかかる、手間がかかるというか建築塗装を塗っ
ている人に手間がかかるのです。まず段取りが悪い！今日塗ろうとしたものがないからもうすぐ持ってこい！そう
いうのも多々あるのです。 あと現場に持ってこられると、どこですかと聞くと浦安ですと言われると、すぐに持って
こいと言われても、ちょっと考えてしまう。1本とか 2本とかね、100缶持ってこいと言うのなら喜んで持ってきますけ
れども、そういう感じですね。このペンキ屋さんっていうのは、 会田さんのようにしっかりとした会社組織でやってい
る方ならいいのですけれど、２・３人で、お前どうせやることないのならうち来いよと、高校中退して来たような人が
すごく多い与信が取れない。集金日に行くとちょっと待って、１０日に払うからと、１０日に行くともうちょっと待って、
２０日に払うと、そのうちまた締め日が来る。それがだるま式に膨れ上がるのですね。例えば１０万売って、次の月
に５万入って５万残る。５万残っているけど、うちも回収したいですから、どうしても注文が入れば売るではないです
か。するとまた１０万売って、また５万しか入らない！それがどんどん増えて結局最終的に今まで取れなかった。ま
あ、それでもやっていけているのですから、いいのですけども、相当な金額を引っかかっています。 
その集金作業というか、その会社は潰れないのです。ペンキ屋さん自体は、待ってもらえばいい、払わなければ待
ってもらう。会社は潰れないでやってはいるのですけど、うちも集金をしなくてはいけないから売る。そういう悪循
環、1度全てをそれある程度、もうどうしようもないところは清算して、また、今は２・３軒ここ 2か月ぐらい入ってない
とこがある程度で非常に健全な経営になっております。そういう感じでやっていますので、この塗料業界は競争が
激しいのです。ですから、元々パイが非常に小さい業界で、例えば大手の関西ペイントに日本ペイントなど全部の
売り上げを合わせても１兆円にいかないぐらいの産業です。その中でやっておりますので、うちみたいに、5 人ぐら
いでやっている会社とか、販売店はゴロゴロあります。でも意外に潰れそうで潰れない、なんとかやっている。その
かわりたいして儲からない。私の主な仕事というのは、塗料を売って、回収する。非情の奥が深くてこの塗料自体
のスペシャリストになっていないと絶対にダメですね。塗装もできないのですけど、塗装ができる風くらいまで 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一生懸命現場で、あそこにいる会田塗装さんで一生懸命やらせていただいて、非常に今では感謝しています。本
当に塗料のことを何か聞かれたら即答できるぐらい、例えば、このような物にはどのような塗料を塗ったら良いと
聞かれた時に、下地の状況を見極められる、それができないとダメです。頭の中での知識は、ぎっしり詰まってい
ますけれども、経験もぎっしり詰まっています。 これからは息子の時代に、どうやって、この経験を伝えたらいい
のかが、1 つの課題です。 この間、１人入ったものですから、月・水・金とロータリーのない日は、勉強会を必ず 1
時間やっております。 
まだ時間があるので塗料の歴史は、紀元前 8000 年ぐらい前にもう漆塗りがあったという非常に古くて、日本の

特許第１号は塗料です。堀田さんと言う方が「堀田錆止め」が日本の特許第１号です。塗料は歴史が古い！どこ
にでもあるその辺のなんでも塗ってしまう。ペンキだと言えばそれまでなのですけれども、そういうのから始まって
いますから、誰でも簡単に扱える。しかし非常奥が深くて誰でも簡単に扱えないものもたくさんあるということです。 
ただ、誰でも簡単に扱えるし、道具もいらないっていうのが、また 1 つの難点でして、先ほどから何回も言っている
ように、資本がなくても、誰でもすぐペンキ屋さんになれる。ですから運転資金がないまま始めますので、必ずそこ
には滞りが出て、本当に設備投資もほとんどいらない。ですから、誰でもできるから簡単に参入して、皆さんに迷
惑をかける。そういう業界になっています。塗料販売店、うちの場合は「第 1 種販売取扱所」となっているのですけ
ども、販売上経営するにあたりまして、資格が２ついります。１つは、今はもうなくてもいいのですけども、1 つは、
「危険物乙種第４類」これはないと絶対ダメです。もう 1 つは「毒物劇物」を取り扱う資格です。私が受けた頃は、ど
ちらも合格率 20％位で非常に難しかったのですけど、今「毒物劇物」は、東京だと４０％位、大阪だと１８％位と、
地域によって問題が違うのか、運営しているとこが違うのか格差があります。 
皆さん危険物にはどういうものか知っている方はいると思うのですけど、第１類～第６類まであり、その中で私

の扱っているのは「第４類」それが何かっていうと、可燃性液体です。要はシンナーなどです。ガソリンスタンドも、
これがないとダメです。それに化粧品の会社もこれがないとダメで、試験の時には、化粧品の会社とガソリンの会
社と塗料業界の人たちが多く見受けられたと思います。皆さんシンナーというのをご存じかと思うのですが、シン
ナーは溶かすものという意味なのですけれども、ガソリンなんかも同じような感じですね！これは全て石油、原油
から作られます。原油から作られますから、今回みたいにハマスとイスラエルが戦争すると、原油が入らなくなる
と、オイルショック、「第１次オイルショック」の時は、トイレットペーパーがなくなった時、１９７０年代だったと思うの
ですけれども、その時うちの母が言うには、売るものがなくなったぐらい何もなくなった。その頃の溶剤メーカーの
人は、みんな家を建てていました。溶剤を売って儲かったのだと思うのです。私が経験したのは、「第１次湾岸戦
争」です。それで買占めがあり材料が入ってこなくなったことがありました。その際、ガソリンはどうなったのかな？
ガソリンと石油製品は基本的に同じ原油からとるのですが、石油製品はナフサからでガソリンは別物になってくる
ので若干差がある。多分その頃ガソリンも上がっていたと思います。今回イスラエルとハマスが戦争を始めたとい
う事で、ホルムズ海峡にタンカーが通れなくなると材料が入ってこなくなって、塗料だけではないのですが、うちの
場合は塗料と直接的に扱っているものですから、嫌な感じがしています。これがもっと大きくなって入ってこなくな
ると生活自体も大変になるでしょうが、塗料の方はすぐになくなります。溶剤メーカーと長く付き合っているところ
は、ある程度優先的に入れてくれますが、あちこちで買っているところはそうもいかないです。 
シンナーと言うと何が浮かびますか？昔「アンパン」シンナー遊びのことを「アンパン」と言っていました。如何し

てアンパンと言っていたのかは知らないのですが、私が子どもの頃、よく盗まれました。不良がいて、私も先輩に
脅されて純トロ持ってこいと、その頃シンナー遊びに使われるので使わなくなったのです。T９０というものにアルコ
ールなどを10％入れて薄めて毒薬物から外したものを名前も「T90シンナー」と言う名前にして売っていたのです。
そんなことしても、知っている人は知っているので、盗まれるんですけれども、当時私が高校生の時、新宿によく遊
びに行くと、Ｃビン 1本 1500円ということですね、オロナミン Cのビンに入って売っていたのです。それが 1500円。
うちで売っていたのが一斗缶で大体 100 本以上取れて１，０００ですから、相当な利益を上げていたのだなと思い
ますね。オロナミンＣの瓶に入ったのですけれども、今はスクリューキャップからスポンっと、あれはみんなシンナ
ー遊びでシンナーを入れるＣビンというイメージがついた。それ原因でキャップが変わったという話です。 
ペンキ屋さんの看板に私のお客さんもそうなのですけど、ペンキ屋のシンナーは、シンナー遊びはできませんとい
う、その自分で書いた物を掲げている人がいる。やっぱりペンキ屋さんも盗まれた。ペンキ屋さんのシンナーは、
シンナーはできませんというのは、多分、ペンキを溶かす塗料用のシンナーは、全く違う石油、石油みたいな匂い
がする。トロールっていうのは芳香族炭化水素化言って、非常に甘い匂いがしてペンキ屋さんが溶かすのは脂肪
族炭化水素化ですから、灯油みたいな感じですね。ですからそれでシンナー遊びをやったら頭痛くなっちゃって、
できません。それでも、シンナーと名前がついているだけで、その頃はみんな盗まれた。なので薄め液などの名前
に変わったのも相当ありました。シンナー遊びすると神経系統と呼吸器系統がやられますので、それを使って塗
装の吹き付けをやっている人たちは、命を削って仕事をしている方もたくさんいたのではないかなと思います。そ
の頃、「ラリル」という言葉があったのですけども、 シンナー遊びをやっちゃうと何言っているかわからなる。今は
シンナー遊びに変わる薬物、市販されている薬物がたくさんあるので、シンナー遊びはおかげ様で、合法ドラック
に変わりましたので今はほとんどありません。私もシンナー遊びについて、ラジオ局から取材があって、1 回ラジオ
で、5分程度ですけども語ったことがありました。うちは青葉塗料で「あ」ですか、1番最初に塗料屋で検索すると出
てくる。文化放送に出たことがあります。 
私この業界に入って一生懸命仕事をしていたかというと、そうでもないような気がするのですけど、私なりには

一生懸命しておりました。他の方の卓話を聞いて非常に素晴らしい、苦労している、それに比べて、私はなんで薄
っぺらな人生なのだろうと思いながら考えたのですけど、それなりに私は一生懸命生きてきましたので後悔はあり
ません。以前集金をもらえない家にポケットにトンカチとラッカスプレーを入れて乗り込んだことがあるのです。中
には若い人が３・４人話をしていて、私の心臓はドキドキドキドキ、今日もらわないとと思い、何かあったらスプレー
でシーとやろうとポケットに入れて行った経験もありました。使いことはなくお金は払ってくれましたが、今はこのよ
うな事がないので良かったと思います。 
職業倫理ということとは全然かけ離れた話になってしまいましたけれども、 職業倫理自体元々私の場合は、考

えていませんので喋ることがなくて、正解かなと思っております。今日は非常につまらない話を長々いただきまし
て、どうもありがとうございました。 



 

 

 

   
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   １２月１９日 ニコニコＢＯＸ 

金額 16,000 円 累計 456,000 円 

１２月１９日  出 席 報 告 

会員総数 34 出席 16 

出席免除  2 ＭＵ  2 

出席適用 32 出席率 56.25 

米山奨学生 魏 莎莎さん 

山崎 秀美会長 今日は今年最後の例会です。半年お世話様でした。あと半年宜しくお願い致します。 
会田小弥太幹事 寒くなりました。体調に注意して下さい。二階堂会員の卓話期待しております。 

大変楽しみです。宜しくお願い致します。 
牛山 信康会員  
大塚 嘉一会員 息子(高 2)が一泊して、流星を見てきたそうです。 

高額な天体望遠鏡はまだねだられていません 
加藤 芳隆会員 今日は二階堂会員の卓話楽しみにしています。 

今年も早いものであと 2週間あまりです。お世話になりありがとうございました。 
篠宮 時雄会員  
田川 富一会員 85 歳の誕生日を目前した老妻が椅子からコケて左手首を骨折、老々介護の日が続き欠席し

ていました。怪我はいつ起きるかわかりません。ご注意を！皆様良いお年を！！ 
田中 和郎会員 昨日矢立橋から富士山がきれいに見えました。やっと冬が来ました。 
二階堂祐司会員 今日は卓話を聞いていただきありがとうございました。 

来年も宜しくお願い致します。良いお年を！！ 
長谷部健一会員 寒くなりましたね。二階堂会員の本年を締めくくる卓話を楽しみに来ました。 
松田 龍美会員 お世話になります。 
安田 洋介会員 二階堂会員の卓話楽しみにして参りました。本日も宜しくお願い致します。 
垳田 一人会員 二階堂会員の卓話楽しみです。よろしくお願いいたします。 
竹村 美保会員 本日は二階堂さんの卓話楽しみにしております。本日もどうぞ宜しくお願い致します。 
渡辺 直之会員 二階堂会員の卓話楽しみに参りました。よろしくお願いいたします。 

今後のプログラム 
1/16  誕生祝・結婚祝      第２会議室 
1/23  卓話 竹村美保会員   レセプション 
1/30  卓話 森 勇一会員    レセプション 

委員会報告                       加藤芳隆会員 

皆さんこんばんは、２件程報告がございます。 

＊先ほど会田幹事から報告がありましたけど、１月９日の新年例会、親睦委員会が企画したアトラクションは

「バルーンアート」皆さんご存知と思います。風船でウサギなど動物作ったりするパフォーマンスです。 

お孫さんなど大勢ご家族に参加していただければと思います。 

お食事は、昨年度の新年会と同様に寿司屋さんに来ていただき、お寿司を握っていただきます。 

＊佐々木社会奉仕委員長が欠席なので代わりに報告をさせていただきます。 

１２月２３日土曜日に支援しております「あおはる食堂クリスマス会」が行われます。 

今年もサンタクロースの恰好をして、つばさの森で購入したクッキーをプレゼント配布いたします。4時間集合

でございます。お時間のある方はご参加いただければ有難いです。よろしくお願いいたします。 

１２月２３日(土)川柳文化センター体育館で行われ、 

山崎会長、加藤会員、安田会員がサンタに扮し、 

子ども達にプレゼントを持って参加しました。 

 


